

## 大学 「釜石スタディケーション2025」実施

5月17日～6月1日の約2週間、本学と包括連携協定を締結する岩手県釜石市に滞在し、地元企業や行政と産官学連携を行いながら、釜石市が抱える課題に対して学生ならではのアイデアを提案していく「釜石スタディケーション2025」が実施されました。本プログラムは今年で3年目を迎え、インターンシップ先も新規企業2社を含む5つに拡大。経営学部の学生11名とブルガリアからの留学生1名が参加しました。

スタディケーション期間中、学生は大学のオンデマンド授業を受けながら、5つのグループに分かれて、「浜千鳥（酒造）」、「津田商店（水産加工製造販売）」、「エヌエスオカムラ（オフィス家具製造業）」、「藤勇醸造（調味料製造販売）」、「釜石市役所」にて、それぞれインターンシップを行いました。

「浜千鳥」では、道の駅等での売り場の工夫や販促の方法を学び、製造現場での業務も体験したうえで企業分析・提案を発表。「津田商店」では、品質検査やサンプル作成等の業務体験と、オンラインショップ「子どもようおさかなさん」の販売促進策を検討・発表しました。また、「エヌエスオカムラ」では、工場実習体験のほか、「外国人労働者定着率

向上」を課題としたインタビュー調査や解決策の発表を行いました。「藤勇醸造」では、味噌づくりの仕込み見学と、カフェメニューの考案・試作・リールを活用したSNS発信を実施しました。さらに、「釜石市役所」では、釜石市が保有する多くの文化財を見学・調査し、ホームページ制作を行いました。

学生たちにとって、釜石市での滞在は、普段都会の生活では体験することのできない、地域の人々との触れ合いを経験できる貴重な機会となりました。また今年も「テレビ岩手」、「朝日新聞」をはじめ、多くのメディアの取材を学生が受けました。

本プログラムで団長を務めた学生からのコメントを以下に掲載します。

### PHOTO GALLERY フォトギャラリー



### \*\*\*学生コメント\*\*\* 池戸彩花（経営学部3年）

私がスタディケーションに参加したきっかけは、自己成長を目指し、現状の自分を変えたいという強い思いからでした。人生で初めてリーダーという役割を任せられ、「リーダーとは何か」「自分とは何か」について深く向き合う貴重な機会となりました。今回は過去最多となる12名での活動でしたが、現地でたくましく行動する仲間の姿に大きな刺激を受け、信頼の大切さと自身の未熟さを実感しました。帰京後すぐの授業では、皆が生き生きと経験を語り、その成長がりに感動を覚えました。今後、このスタディケーションの活動がさらに広がり、より多くの人にとって学びと成長の場となることを心から願っています。



釜石スタディケーション  
公式Instagram▶



## 大学 インドネシアの大学2校と包括協定を締結

本学は、4月29日にインドネシア大学 (Universitas Indonesia) と、4月30日にジェンバー大学 (Universitas Jember) とそれぞれ包括協定を締結しました。

本協定により、学生・研究者・教育資源の交流をはじめ、相互の学術的および文化的理解をさらに深めると共に、研究・出版に関する協力も、相互平等と互恵の原則に基づき積極的に推進していきます。



インドネシア大学にて



ジェンバー大学にて

### 学院

## 文京学院創立者の著書を原案とした映画が 2025年10月24日(金) 全国公開!

本学院創立者 島田依史子著『信用はデパートで売っていない 教え子とともに歩んだ女性の物語』(講談社エディトリアル) を原案とした映画『富士山と、コーヒーと、しあわせの方程式』(配給:ギャガ) が、10月24日(金)より新宿ピカデリー他で全国公開となります。

本映画は、島田依史子先生が女性のために教育に一生を捧げ、学ぶことの楽しさの概念を伝えている著書を原案に、脚本家まなべゆきこ氏がオリジナルストーリーを書き下ろしたものです。祖母との日々のなかで夢を見つけていく、コーヒーにだけはこだわりがある、ちょっと頼りなくて優しい大学生の孫役をJO1 (ジェイオーワン) の最年少メンバー豆原一成さん、ピュアな好奇心を解き放ち、若い頃の夢だった「学び」を楽しんで世界を広げていくチャーミングな祖母役に、44年ぶりの映画主演を果たす市毛良枝さんを迎えています。今後も随時映画情報をお届けしていきます。



最新の映画・チケット情報等は  
こちらに順次掲載予定▶



## 中高 「体育祭」開催

6月4日、京王アリーナTOKYO (調布市) で体育祭が開催されました。体育祭実行委員長の青木裕紀子さん(高3梅)が生徒宣誓し、競技がスタートしました。午前、全学年による「50m走」、音楽に合わせて踊り、その後玉入れを始める「踊れ!玉入れ」、ダンボールの箱を積み上げ運ぶ「宅配便利リレー」などが行われました。また、中学2年生による本校伝統のエアロビクス「ミッキー」では、観客席の生徒たちも一緒に踊って楽しみました。

午後は、先生方と後援会役員代表も参加した「障害物競走」から始まり、「ムカデリレー」では、高校3年生が全速力で走り抜き大差で1位を獲得。また、「ロープファイター」では、強敵と前評判の高かった高1レッドブロックに高2ブルーブロックが勝利し、さらに、その高2ブルーブロックを高3グリーンブロックが倒すという大混戦の展開となりました。そして、毎年恒例の中学3年生による集団演技では、7色の布を使った「United in Color」を披露。初の試みとして、ダンス委員を中心に、生徒たちの手で作った作品であり、全員で虹やハートの形を作るなど、皆の気持ちが1つになった演技でした。最終の「クラス対抗リレー」では生徒の全力で走る姿に、会場は大歓声に包まれました。

今年は中3・高3のグリーンブロックが優勝旗を手にし、発表の瞬間、喜びで様々な色のクラスTシャツが宙を舞いました。学校全体が1つになった体育祭となりました。



### PHOTO GALLERY フォトギャラリー

(写真提供:スタジオ・トナミ)



## 大学 就職状況レポート — 就職率98.5%を達成 —

文部科学省・厚生労働省共同調査による2024年度の全国大学卒業生就職率は、98.0%でした（5月1日現在）。一方、本学では、大学全体で98.5%の高い就職率実績を上げました。この結果について、両キャンパスを総括し、本郷キャンパスのキャリアセンター長が以下のように分析しています。

2025年3月卒業生 学部別就職率

※2025年5月1日現在 キャリアセンター調べ

学部・学科	外国語学部	経営学部	人間学部				保健医療技術学部			
			コミュニケーション 社会学科	児童発達学科	人間福祉学科	心理学科	理学療法学科	作業療法学科	臨床検査学科	看護学科
就職率	98.4%	98.4%	100%	98.9%	94.8%	96.3%	100%	100%	100%	100%

※各学部・学科の就職状況の詳細については、ホームページをご覧ください。▶



三俣正治  
本郷キャンパス  
ディレクター補佐・  
キャリアセンター長

2024年度卒業生の就職実績は大学全体で98.5%という高い就職率を維持しました。外国語学部は、情報通信業界を中心に、運輸・郵便、宿泊・飲食業界への就職が目立ち、グローバルな視点を活かしたキャリア形成が進んでいます。経営学部は、ビジネス実践型授業の成果を活かし、IT業界をはじめ幅広い業界・職種に就職し、多様なキャリアパスを実現しています。人間学部では、人間福祉学科の6割以上が福祉関連職に就職する一方で、約2割が一般企業に就職しています。心理学科は一般企業への就職が多く、IT業界への進出も目立ちます。児童発達学科では、保育士志望者の半数以上が公立保

育所へ就職しています。保健医療技術学部では、臨床検査学科の卒業生の6人に1人が大学院へ進学し、大学病院や総合病院への就職も安定しています。看護学科は開設以来8期連続で就職率100%を達成。理学療法学科・作業療法学科も病院や医療関連企業への就職が堅調です。

高い就職率の要因として、学科別職員担当制による個別面談、キャリア授業と連携した支援イベント、専門知識と社会人基礎力の充実が挙げられます。キャリアセンターでは、学生の特性を見極めながら、低学年から学生1人1人に寄り添ったキャリア支援を強化していきます。



## 大学 国家試験合格率

2024年度保健医療技術学部5資格の国家試験と、人間学部3資格の国家試験の結果について、両学部長が分析しました。



神作一実 保健医療技術学部 学部長・教授

4学科の学生は、各職種の指定規則に則ったカリキュラムにより、知識・技術・対人援助スキルを学んでいきます。国家試験合格は、重要な目標ではありますが、それは臨床家として活躍するための最低条件に過ぎません。私たちの対象者は、疾病や障害を抱えた方たちです。このような対象者に寄り添える、質の高い卒業生を輩出すべく、2025年度も教職員協力しながら、学生の学びの支援をしていきたいと思ひます。

2024年度 国家試験合格実績（既卒含まず）

資格	理学療法士	作業療法士	臨床検査技師	看護師	保健師
受験者数	71	24	63	100	6
合格者数	67	23	53	98	6
合格率	94.4%	95.8%	84.1%	98.0%	100.0%
全国平均	95.2%	92.5%	94.0%	95.9%	96.4%



小栗俊之 人間学部 学部長・教授

人間福祉学科は社会福祉士を中心に、介護福祉士、精神保健福祉士の国家資格取得が可能です。その合格実績が下の表にあります。すべての資格において合格率が全国平均を上回っています。しっかりとした教育体制が高い現役合格率に繋がっています。学生の教育指導に熱い想いを持った教員と職員が、「決してあきらめない」という固い意志を持った学生と協働しながら、手厚い対策で国家試験合格を目指しています。

2024年度 国家試験合格実績

資格	社会福祉士	介護福祉士	精神保健福祉士
受験者数	58	25	20
合格者数	48	25	18
合格率	82.8%	100.0%	90.0%
全国平均	56.3%	78.3%	70.7%



## 幼稚園

### 文京幼稚園「卒園生デー」を開催

5月10日、文京幼稚園にて、「卒園生デー」が開催されました。本行事は、30年近く前から続いている伝統行事で、毎年5月第2週の土曜日に行われています。

卒園した子どもたちは、園庭で遊ぶことをなによりも楽しみにしているため、毎年晴天を祈って当日を迎えます。

今年は、残念ながら朝からの雨天により園庭遊びは叶いませんでしたが、小学1年生から4年生まで計163名

の卒園生が集まりました。自由遊びでは、ホールでのドッジボールや、保育室での懐かしいカプラなどをして遊びました。また、学年毎に「同窓会タイム」も設けられ、卒園生たちは、少し照れながらも“小学校で頑張っていること”などを発表しました。

来年もまた、幼稚園で再会することを園の職員一同楽しみにしています。



学年毎の「同窓会タイム」



ドッジボールの様子



保育室で楽しく遊ぶ卒園生

文京幼稚園  
Instagram



## 大学

### 総合研究所 共同研究発表会

[ 全 41 チーム が 発表 ]

5月17日、本学教員陣による「総合研究所共同研究発表会」がオンラインで開催されました。

2024年度に採択され、1年間にわたり共同研究に取り組んできた41チームの代表が、各グループに分かれて研究プロセスや成果、課題などについて発表。そのうち、「共同研究費採択」としては30チーム、「学長裁量経費採択」としては11チームが発表しました。

小林剛史 同研究所所長・人間学部教授による全体進行のもと、どの会場発表も独創性に富み、活発な質疑応答が繰り広げられ、研究者同士の交流が深まりました。



『あの夏の絵』ふじみ野公演  
WEBサイト

## 大学

### 中高生と大学生が“演劇”で出会うワークショップを初開催 ～劇団員を講師に迎え、演劇を通じた地域交流と学びの創出～

5月31日、ふじみ野キャンパスにて、文京学院大学まちづくり研究センターふじみ野主催の「演劇ワークショップ」が開催されました。

このワークショップは、本学も後援している7月25日（金）にふじみ野市のステラ・ウェストホールで上演される「青年劇場 被爆80年・日本被団協ノーベル平和賞受賞記念公演『あの夏の絵』との連動企画として実施。同劇団の武智香織氏、林田悠佑氏を講師に迎え、ふじみ野市近隣の高校生や専門学校生、大学生など16名が参加し、「戦争」や「平和」を身体表現するワークを行いました。本学からは演劇部の学生と、まちづくり研究センターふじみ野の学生も参加しました。身体を使って表現すること、伝え合うことを経験し、演劇が持つ力、人の身体表現の可能性を感じることができ、参加者たちの表情や動きもみるうちに軽やかになっていきました。

最後には参加者同士の交流もあり、楽しく充実した時間となりました。



身体で表現するワークショップの様子



話し合いながら創作演劇に挑戦する参加者たち